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O governador Elmano de Freitas esteve em Jati, no sábado (27), para visitar as obras da Integração do Rio São Francisco. 
Ao lado do presidente da Assembleia Legislativa, Evandro Leitão, e do ministro da Integração e Desenvolvimento Regional, Waldez 
Góes, Elmano acompanhou inspeção técnica na Estação de Bombeamento, ponto de partida para a entrada das águas no Ceará. 
No desembarque em Juazeiro do Norte, o governador anunciou uma série de encontros regionais para discutir o orçamento do 
Estado ouvindo a população. O Crato deve receber o primeiro evento do Governo Itinerante no dia 12 de julho. PÁGINA 4

GOVERNO ITINERANTE

Encontros para definir 
orçamento do Estado 
começam pelo Cariri 
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Busca Ativa levou de volta à escola 1.199 estudantes do Cariri PÁGINA 7
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O deputado federal Yury do Paredão (PL) não vai abrir mão do seu protagonismo na eleição do próximo ano. 
Essa constatação é consenso entre vereadores e os principais caciques da política de Juazeiro do Norte. 
Yury não fala em candidatura à Prefeitura, mas é notória a sua determinação em viabilizar o nome do 
vereador Capitão Vieira Neto (PTB) para a corrida eleitoral. Homem de confiança para seguir o projeto à 

frente da Câmara, Capitão Vieira cumpre novas missões: agora será apresentado ao alto escalão da política estadu-
al. No sábado, Capitão Vieira esteve ao lado de Yury do Paredão, na recepção ao governador Elmano de Freitas, no 
aeroporto de Juazeiro do Norte, por ocasião da vistoria da barragem da Transposição do Rio São Francisco, em Jati. 
Os três chegaram a conversar rapidamente, mas a pauta não foi revelada. Seguramente, a eleição esteve entre os 
temas debatidos . Ao lado de Yury e Vieira, estava o vereador Márcio Joias.

Yury começa a preparar caminho 
para Capitão Vieira

Saiu a relação completa dos padrinhos - deputados federais- 
dos ocupantes dos cargos federais no Ceará. Há ainda várias 
funções abertas e sem os nomes definidos. Mas, há uma situação 
desconfortável para a região do Cariri: até agora só há um ocupante 
de cargo federal no Estado que fez carreira profissional na região: 
Kelly Arruda, Superintendente Estadual do Ministério da Saúde 
no Ceará - SEMS/CE. Essa escolha ocorreu por influência do líder 
do Governo Lula na Câmara Federal, deputado José Guimarães. O 
Cariri não ganhou nenhuma outra posição. Apesar de haver cargos 
vagos, e disponíveis como na Companhia das Docas, na diretoria 
administrativa do BNB, no IBAMA, dentre outros. Não querendo 
entrar na confusão da base lulista no Ceará por cargos, o governa-
dor Elmano de Freitas e o ministro da Educação, Camilo Santana, 
fizeram um único pedido entre as mais de 30 importantes indica-
ções federais no Estado: a presidência das Docas, para o irmão do 
senador Cid Gomes. Lúcio Gomes foi bancado pessoalmente pelo 
presidente Lula, que atendeu a um apelo de Elmano e Camilo. 
Os dois foram sensíveis a uma solicitação de Cid Gomes, que não 
nomeou ninguém. Quem também não emplacou cargos foram os 
deputados Idilvan Alencar e Mauro Filho, ambos do PDT.

Cresce a pressão sobre o governador Elmano de Freitas 
e a Polícia do Ceará sobre revelar todos os detalhes da execu-
ção do advogado Di Angelis Morais, assassinado no último 
dia 06 de maio. A direção da Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB), secção Ceará, tem cobrado diariamente o esclare-
cimento desse crime. O presidente da OAB-Ceará, Erinaldo 
Dantas, está comprometido com a elucidação e o surgimento 
da verdade dessa morte, exigindo a prisão, não apenas dos 
autores como também do mandante(s). A Delegacia de Ho-
micídios, responsável pela apuração, não tem se posiciona-
do sobre o quanto avançou nos esclarecimentos desse caso, 
que chocou o Ceará e provocou uma ampla repercussão no 
Estado. Os delegados e policiais envolvidos na busca pela 
elucidação desse crime mantêm o sigilo das investigações. 
O Palácio da Abolição tem respeitado esse silêncio. Não há 
prazo para que a Polícia Civil divulgue o resultado de suas 
apurações. Entretanto, o governador Elmano tem pressa. A 
Polícia Civil tem pedido confiança em seu trabalho, e dará 
as respostas que o Ceará cobra com o fim da impunidade do 
assassinato do advogado Di Angelis Morais.

Depois de apresentar o vereador Capitão Vieira ao 
governador Elmano e ao ministro do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes, o deputado Yury do Paredão foi 
convidado a seguir com a comitiva para a vistoria da 
barragem da Transposição do Rio São Francisco, em Jati. 
Foi o único deputado do Cariri que recebeu o convite, 
partindo de Juazeiro do Norte, para compor a comitiva 
oficial. Apesar de ser alvo de críticas dos dois lados – 
oposição e situação – Yury reage com indiferença, por 
estar ciente de estar fazendo o certo no desempenho de 
seu mandato na Câmara Federal: focar o seu discurso nas 
pautas importantes para a região. Tem repetido que seu 
compromisso é com o Cariri, não com os jogos políti-
cos, de partidos contrários ao seu PL. Sobre a possível 
candidatura de Capitão Vieira a prefeito, na sucessão 
de Glêdson Bezerra, Yury do Paredão avalia que ainda é 
muito cedo para uma definição. Entretanto, sustenta que 
o nome de Capitão Vieira tem potencial e qualidade para 
representar a oposição em Juazeiro.

Yury confirma liderança
ao ser membro da comitiva

Investigação da Polícia
sobre assassinato de Morais

Cariri sem prestígio
nos cargos federais

O ex-prefeito de Juazeiro do Norte, Dr. Manoel Santana, tem repetido que o PT terá can-
didatura própria. Tem feito a defesa aberta e intransigente do nome do deputado estadual 
Fernando Santana para ser o candidato do PT. Para o Dr. Santana, Fernando Santana é o 
único nome a unir a esquerda e é capaz de trazer o apoio do MDB, de Raimundão e do de-
putado Davi Macedo. Santana sonha com essa composição para derrotar o prefeito Glêdson 
Bezerra, a quem sugeriu que desistisse da reeleição e fosse candidato a deputado estadual, 
com o respaldo do Abolição e do futuro prefeito Fernando Santana. Ao saber da sugestão, 
a base de Glêdson lembrou que Manoel Santana foi um dos prefeitos mais rejeitados da 
história e que mesmo assim foi para a reeleição. Repudiou a sugestão e defendeu à candida-
tura do prefeito Glêdson, para ganhar ou perder. Fernando Santana não tem desenvolvido o 
debate sobre as eleições municipais de 2024, mas garante que ser um soldado do partido. É 
justamente nesse discurso que Manoel Santana - principal dirigente do PT juazeirense- se 
agarra para convencer Fernando Santana, pela palavra. Manoel Santana garante que tanto o 
ministro Camilo Santana quanto o deputado José Guimarães, querem a candidatura do PT 
e apoiam Fernando Santana, como candidato.

Em Barbalha, o prefeito Guilherme Saraiva tem conse-
guido manter segredo sobre seu futuro político. Os políticos 
barbalhenses não entenderam a sua ausência no evento de 
homenagem a Otília Correia. Na ocasião, foi lançado o livro 
sobre a vida de Otília Correia Saraiva, avó de Guilherme, e 
entregue uma medalha com o nome da matriarca da família. 
Esse silêncio do prefeito Guilherme, sobre a sua reeleição, 
gera dúvidas na base governista. Já tem quem queira se 
viabilizar. Nomes como o ex-prefeito Zé Leite e o vice-pre-
feito Vevé Siqueira se articulam. Mas, ambos garantem que 
só disputam à prefeitura de Barbalha, se Guilherme abrir 
mão. Podem esquecer: Guilherme Saraiva está bem avaliado 
e é candidato a um novo mandato com apoio do governador 
Elmano de Freitas, do ministro Camilo Santana e dos depu-
tados José Guimarães e Fernando Santana.

Dr. Santana quer pegar
Fernando Santana pela palavra

Guilherme faz mistério
sobre disputar reeleição
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A oposição na Câmara do Crato deve sofre mudanças. Está em curso o 
pedido de licença, sem remuneração, para interesse particular, do verea-
dor Dárcio Luiz.

Quem assumirá a vaga, será o suplente Erasmo Morais. Com isso, os 
opositores do prefeito Zé Ailton, esperam uma oposição mais dura na 
Casa.

Quem começa a subir o tom na oposição cratense é o vereador Lucas 
Brasil, sobrinho do prefeito Zé Ailton Brasil.

Na quinta-feira, durante inauguração de uma Creche na Vila Lobo, 
o cerimonial da Prefeitura, convidou Lucas Brasil para o palanque e 
ele se recusou.

Surpresa. O empresário Manoel Salviano prepara seu retorno à política de 
Juazeiro do Norte.

Sonda partidos, especificamente a Federação PSDB - Cidadania para saber 
se terá apoio e legenda para ser candidato à prefeitura.

Confia Salviano que conseguirá reunir uma ampla frente partidária, com 
condições para enfrentar e derrotar à reeleição do prefeito Glêdson.

Desculpe a ignorância, após 25 dias sem respostas, uma pergunta a ser 
formulada ao governador Elmano de Freitas: quem matou Morais?

FOTO: REDES SOCIAIS
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Fale conosco:

A FESTA DO PAU DA BANDEIRA DE 

SANTO ANTÔNIO DE BARBALHA 

A Barbalha é um pequeno Brasil: terra indígena 
povoada pelo colonizador ibérico, com economia 
canavieira tocada pela mão de obra escravizada do 
negro africano. A fé no Santo português preferido 
dos patrícios, como bem explica o professor Josier 
Ferreira, está na Barbalha desde o seu nascedouro, 
trazida de Santo Antônio do Urubu de Baixo, por 
aquele que viria a ser o seu fundador, Francisco Ma-
galhães de Barreto e Sá, parente do então governador 
geral Mem de Sá. 

Essa mistura antropológica, tal qual na grande 
pátria Brasil, formou, no derredor do sopé da Cha-
pada do Araripe o fabuloso caldeirão cultural que 
se tornaria o amalgama daquilo que chamamos de 
identidade do povo caririense, dando a toda gente 
desse pedaço de chão o sentimento de pertencimen-
to e o orgulho de ser parte dessa grande tribo.  

A história dessa devoção e dos movimentos artís-
ticos-culturais que surgiram no entorno e em razão 

ARTIGO
ISAAC LUNA
Advogado, cientista político, professor e 
secretário de Cultura e Turismo de Barbalha

dela, ajudam a entender a fundação mesma da Nação 
Brasileira, motivo pelo qual esse conjunto de coisas, 
ou seja: história, fé, tradição, arquitetura, natureza... 
enfim, a Cultura - com C maiúsculo - que eclodiu 
dessa realidade foi reconhecida pelo IPHAN como Pa-
trimônio Imaterial da Cultura Brasileira, sendo a Festa 
registrada no Livro das Celebrações representativas da 
história e da cultura do País. 

O ritual histórico-religioso-cultural do Carrega-
mento do Pau da Bandeira completa esse ano 95 anos 
de existência e ocorrerá no próximo dia 04 de junho, 
precedido, na mesma data, pela maior atração cultural 
da Festa, que é o desfile dos grupos culturais repre-
sentativos da história e da tradição que levaram a sua 
patrimonialização, dos quais destacam-se o Reisado, 
os Penitentes, as Bandas Cabaçais, o Mateus, o Pau de 
Fita, a Dança de São Gonçalo, as Quadrilhas Juninas e 
os Grupos de Capoeira, que são justamente o produto 
da mestiçagem cultural dos povos originários que for-
maram a gente barbalhense-caririense-nordestina. 

Por tudo isso, no mês de junho, a Barbalha se 
transforma na Capital Brasileira da Cultura, um palco 
do encontro do Brasil com a suas origens, com as 
manifestações tradicionais que formaram a identidade 
da nossa gente, cantada em prosa e verso por poetas 
cordelistas, violeiros, repentistas, forrozeiros e aben-
çoada por procissões, rezas e cânticos que animam 
a trezena do dono da Festa, aquele em razão do qual 
toda essa história surgiu, o nosso glorioso padroeiro 
Santo Antônio. 

Viva a Santo Antônio e a Cultura popular brasileira! 

AQUIETAI-VOS

J. Bosco

O período escolar é, para toda a vida, 
uma das fases mais importantes de 
cada um de nós. É na escola que 
aprendemos a ler, escrever e as pri-

meiras lições para conviver em sociedade; é na 
escola que temos nossas primeiras experiên-
cias e construímos a base para o nosso futuro. 
Para que isso seja possível, uma série de fato-
res deve caminhar junto: o Estado, a sociedade 
e a família precisam dar as mãos.

Enquanto há estudantes nas escolas, muitas 
vezes, o único ambiente onde realizam refeição 
ao longo do dia, muitas crianças estão nas ruas, 
vulneráveis a todo tipo de violência. A evasão 
escolar, como aponta matéria desta edição do 
Jornal do Cariri, é uma realidade que a Educa-

Lugar de aluno é na escola
ção atua para combatê-la.

A realidade, sabemos, não é fácil. Tanto é 
que a falta de condições e a necessidade de 
trabalhos integram a lista das principais cau-
sas responsáveis pelo abandono escolar. Gra-
ças à programas sociais e projetos desenvolvi-
dos por setores da Educação, a reaproximação 
de crianças e jovens com a escola é possível.

A Educação, como consta na Constituição 
Federal, é um direito de todos e dever do Esta-
do e da família. Como cidadãos, devemos cum-
prir nosso papel e exigir que todas as pessoas 
tenham acesso a ela. Como diz a premissa: a 
educação muda o mundo e, para isso, é neces-
sário que os alunos estejam na sala de aula. 
Afinal, lugar de aluno é na escola.

 
   Muitas são as aflições que enfrentamos 

no dia a dia da vida. A situação caótica da 
sociedade e do meio político, de um modo 
geral, promove insegurança, preocupações 
e dúvidas nas pessoas. Vivemos dias 
agitados diante dos acontecimentos 
mundiais. As guerras e os conflitos em todo 
o mundo lançam pânico nas pessoas, que 
assustadas buscam respostas em todos os 
lugares, porém, em vão. Outras recorrem 
à espiritualidade e perguntam: “Será que 
fomos esquecidos e abandonados por 
Deus?”.O Salmo 46.10 apresenta a resposta 
de Deus a estes e outros questionamentos da 
vida que procuram abalar nossa confiança no 
Altíssimo:

Aquietai-vos! Ele é o Deus Todo-Poderoso 
e pronto a nos socorrer em tempos de 
calamidades. “Deus é nosso refúgio e nossa 
força, sempre pronto a nos socorrer em 
tempos de aflição. Portanto, não temeremos 
quando vierem terremotos e montes 
desabarem no mar. Que o oceano estrondeie 
e espumeje! Que os montes estremeçam 
enquanto as águas se elevam”, (Sl 46.1-3).

Aquietai-vos! Ele luta as nossas lutas. 
As nações estão em confusão, e seus reinos 
desmoronam. A voz de Deus troveja, e a 
terra se dissolve. O Senhor dos Exércitos está 
entre nós; o Deus de Jacó é nossa fortaleza. 
Venham, contemplem as gloriosas obras 
do Senhor! Vejam como ele traz destruição 
sobre o mundo! Acaba com as guerras em 
toda a terra, quebra o arco e parte ao meio 
a lança, e destrói os escudos com fogo, (Sl 
46.6-9). 

Deus abençoe!
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>>acesse

Política Demandas do Cariri serão 
apresentadas a Elmano em Crato

>> ITINERANTE 

Secretários estaduais também participarão de plenária na região

FOTO:  HIANE BRAUN - GOV. DO CEARÁ

Elmano quer definir 
orçamento ouvindo 
a população do Cariri 

Em passagem 
pela região 
do Cariri, no 
sábado (27), 

o governador Elmano 
de Freitas (PT) anun-
ciou que vai iniciar 
uma série de encon-
tros regionais para 
discutir o orçamento 
do Estado ouvindo a 
população. O modelo 
é definido por Elma-
no como Orçamento 
Participativo e adere à 
modalidade itineran-
te. A ideia é que todo 
o estafe do governo 
esteja presente nas 
plenárias. 

O primeiro gover-
no itinerante regio-
nal está agendado 
previamente para o 
dia 12 de julho, em 
Crato. Sem anunciar 
novos recursos aos 
municípios desde que 
assumiu o Governo, 
em janeiro deste ano, 
Elmano tem repetido 
que deseja ouvir a po-
pulação por todo o Es-
tado, para preparar as 
ações do seu governo. 
A grande maioria das 
obras em andamento 
no Estado são herança 
do governo Camilo 
Santana, tocadas pelo 
governo de transição 
de Izolda Cela (PDT). 

Ao lado do ministro 
da Integração e De-

senvolvimento Regio-
nal, Waldez Góes, o 
governador acompa-
nhou uma inspeção 
técnica na Estação 
de Bombeamento 
(EBI3). A barragem 
é o ponto de partida 
para o Cinturão das 
Águas do Ceará (CAC) 
e a estrutura integra o 
Eixo Norte do Projeto 
de Integração do Rio 
São Francisco. 

Elmano disse que a 
obra está com recur-
sos garantidos pelo 

Da redação
redacao@jornaldocariri.com.br

governo Lula para 
a recuperação da 
barragem e destacou 
a importância para 
o Ceará e o Cariri. O 
governador agrade-
ceu, ainda, a disponi-
bilidade de recursos 
para a conclusão do 
Cinturão das Águas, 
anunciados pelo Go-
verno Federal. “Tenho 
certeza que isso é im-
portante para toda a 
cidade, para a região. 
E o mais importante, 
para nós, é a seguran-

Elmano de Freitas esteve em Jati no último sábado, dia 27

ça hídrica do Estado 
do Ceará”, disse. 

O ministro Waldez 
Góes confirmou a 
destinação dos recur-
sos para a recupera-
ção da barragem de 
Jati e a manutenção 
dos investimentos 
para o Cinturão das 
Águas do Ceará. “O 
próprio presidente 
Lula, agora em julho, 
vai anunciar o novo 
plano de investi-
mentos para o Bra-
sil, onde segurança 

hídrica é prioridade”, 
disse.

Waldez ressaltou 
que outras obras serão 
anunciadas por Lula 
para o Ceará. A rela-
ção dos novos investi-
mentos para o Estado, 
em parceria com 
Governo Federal, deve 
atender as demandas 
reivindicadas nos en-
contros com lideran-
ças e população, que 
iniciarão pelo Cariri. 

O governador Elma-
no, o ministro Waldez 

Góes e o presidente 
da Assembleia Legis-
lativa, Evandro Leitão 
(PDT), desembarca-
ram no Aeroporto 
Regional do Cariri, 
em Juazeiro do Norte, 
onde foram recepcio-
nados pelo deputado 
federal Yury do Pa-
redão (PL) e o vice-
-prefeito de Juazeiro, 
Giovanni Sampaio, 
além de vereadores 
e outras lideranças 
locais. Giovanni e 
Yury compuseram a 
comitiva que seguiu 
até Jati. 

Em Jati, a comitiva 
foi recepcionada pelo 
deputado estadual, 
Guilherme Landim 
(PDT), e os prefeitos 
de Jati, Mônica Maria-
no (PSD); de Milagres, 
Cícero Figueiredo; e 
de Brejo Santo, Gis-
laine Landim (PDT). 
Após visita a barra-
gem, Elmano acom-
panhou Waldez até o 
município de Salguei-
ro, em Pernambuco, 
onde foram vistoria-
das obras, também, da 
Transposição. 

Nas redes sociais, 
Elmano disse que 
“garantir água para 
consumo humano e 
para o agricultor na 
produção de alimen-
tos é prioridade do 
presidente Lula no 
Ceará e em todo o 
Nordeste”.
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A aproximação das disputas municipais motiva as primeiras tensões no cha-
mado Cariri Leste. Liderança reconhecida na região, o deputado estadual 
Guilherme Landim (PDT) comandou a comitiva de prefeitos e lideranças 
que recepcionou o governador Elmano de Freitas (PT), o presidente da As-

sembleia Legislativa, Evandro Leitão (PDT), e o ministro da Integração e Desenvolvi-
mento Regional, Waldez Góes. As autoridades foram recepcionadas pelos prefeitos de 
Jati, Mônica Mariano (PSD); de Milagres, Cícero Figueiredo (PT); e de Brejo Santo, Gis-
laine Landim (PDT). Durante o evento, foi notada a ausência dos prefeitos de Mauriti, 
João Paulo, e de Abaiara, Afonso Tavares, ambos do PT. As ausências seriam boicote a 
Guilherme, convidado por Elmano para liderar a recepção. A tensão local acabou mo-
tivando desprestígio ao governador do próprio partido. A comitiva visitou a barragem 
do Eixo Norte do projeto de Integração do Rio São Francisco. Elmano não escondeu a 
decepção.

Prefeitos petistas tentam boicotar 
Guilherme em Jati

Uma sessão na Câmara de Mauriti, realizada no 
dia 19 deste mês, deixou a população atônita sobre 
a política local. Mesmo com minoria na Casa e com 
parecer do Tribunal de Contas do Estado (TCE) pela 
desaprovação, o ex-prefeito Mano Morais (PDT) 
teve as contas de 2018 aprovadas. Foi uma verda-
deira lavada. Os 12 vereadores presentes votaram 
favoráveis. A unanimidade chamou a atenção para 
a possibilidade de articulações não republicanas 
e, ainda, colocou em xeque a credibilidade técni-
ca da Casa. Vale salientar que a desaprovação das 
contas pelo TCE foi motivada por um repasse feito 
por Mano à Câmara, considerado irregular. Vale 
lembrar que Mano foi presidente da Casa e mostrou 
que sabe o caminho das pedras no Poder.

A crise entre os Poderes de Salitre só 
aumenta. Depois de denunciar a existência 
de uma “rachadinha” na gestão do prefeito 
Dodó de Neoclides, agora o vereador Profes-
sor Novinho garante que existe uma “racha-
dona” na Câmara e que vai apresentar uma 
proposta de CPI para cassar o presidente 
Carlinhos da Bulandeira. Na discussão, du-
rante a sessão de sexta-feira (26), Carlinho 
pediu respeito e acusou o vereador Novinho 
de adular o prefeito Dodó, por ter resolvido 
seus problemas financeiros pelo gestor. No-
vinho era oposição, mas depois da repercus-
são da denúncia de rachadinha, virou para 
a base. O Ministério Público e a Polícia Civil 
já investigam a rachadinha. A dúvida é se a 
rachadona será investigada.

O prefeito de Nova Olinda, Ítalo Brito, 
vive uma dúvida sem fim quando o assunto 
é a sua sucessão de 2024. Sem poder con-
correr à reeleição, Ítalo tenta um nome para 
apoiar no pleito e abre uma possibilidade 
de racha no grupo que o elegeu. Candidato 
natural do grupo, o ex-candidato Gerla-
nio Sampaio, seu principal apoiador nas 
duas eleições, não quer ir para a disputa. 
Gerlanio repete que cumpriu seu papel ao 
livrar Nova Olinda das mãos do ex-prefeito 
Afonso Sampaio. Com a recusa, Ítalo está 
tentando emplacar um familiar, aparen-
temente primo, que reside em Barbalha e 
pouco sabe da política de Nova Olinda. A 
crise está instalada. Sua base na Câmara já 
começa a questionar a indicação.

Prefeito de Nova Olinda sem 
candidato para 2024

Vereador denuncia “rachadona” 
na Câmara de Salitre

Câmara de Mauriti atropela 
TCE e aprova contas de Mano

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
Em Jati, a prefeita Monica Mariano começa a enfren-

tar uma nova oposição, oriunda da sua gestão. Sucessi-
vas crises estão causando rompimentos com tensões já 
expostas nas redes sociais.

Ex-assessor do gabinete de Mônica, João Justino 
Filho, usou as redes para acusar a prefeita. Ele acusa a 
gestora de não cumprir compromissos com seu grupo e 
com a população. Para ele, a Câmara está acovardada.

Bem mais tranquilo, o prefeito de Milagres, Cícero 
Figueiredo, tem anunciado uma série de realizações 
como entrega de obras e assinatura de ordens de servi-
ço. O ritmo acelerado tem silenciado a oposição.

Em apenas uma semana, Figueiredo anunciou a 
entrega do estádio “O Nilsão” e o início das obras do 
Parque de Vaquejada e pavimentação na sede e zona ru-
ral, além comemorar bons resultados no Previne Brasil.

Deputado caririense critica CBF por 
manipulação de jogos

O deputado fede-
ral juazeirense Yury 
do Paredão (PL) fez 
duras críticas à Con-
federação Brasileira 
de Futebol (CBF) e, 
ainda mais direta-
mente, ao presidente 
da entidade, Ednaldo 
Rodrigues. As críticas 
foram feitas durante 
participação do parla-
mentar na CPI contra 
manipulação de 
resultados em jogos 
de futebol, iniciada 

FOTO:ALECE

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

há uma semana na 
Câmara Federal.

Na avaliação de 
Yury, não deveria ser 
função dos depu-
tados, mas da CBF, 
tomar iniciativas 
diante das denúncias 
recentes sobre ma-
nipulação de resul-
tados. “Quero, aqui, 
repudiar a atenção 
da CBF com o futebol 
brasileiro, porque 
tenho certeza que o 
presidente da CBF 
deve estar fazen-
do qualquer coisa, 
menos cuidando do 
futebol brasileiro”, 
comentou.

O deputado ain-
da prometeu propor 
ações “preventivas e 
inibidoras de qual-

Tenho certeza 
que o presidente 
da CBF deve estar 
fazendo qualquer 
coisa, menos 
cuidando do 
futebol brasileiro .

YURY DO PAREDÃO

quer ação que conde-
ne a lisura dos novos 
jogos” e garantiu que 
a CPI não “terminará 
em pizza”, garantin-
do punição aos en-
volvidos. Yury integra 
a comissão junto com 
outros parlamenta-
res cearenses, André 
Figueiredo (PDT) e 
Danilo Forte (UB).

Yury garantiu punição a envolvidos em manipulações
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Política >> DINHEIRO PÚBLICO

MPF vai fiscalizar contratos 
administrativos em municípios

MDB poderá indicar candidato a vice na chapa

Com essa 
medida, o MPF 
e o MPC buscam 
promover a 
transparência 
e a fiscalização 
dos contratos 
administrativos.

MINISTÉRIO PÚBLICO 
FEDERAL

FOTO: DIVULGAÇÃO

te feitas junto a forne-
cedores, “outras fontes 
devem ser utilizadas”, 
como contratações 
públicas anteriores, 
sistemas referenciais de 
preços, e pesquisa em 
sites especializados. “A 
recomendação enfatiza 
a importância de uma 
avaliação crítica dos 
valores pesquisados”, 
argumenta o MPF.

As recomendações 
foram feitas por procu-
radores da República e 
pela procuradora-geral 
do MPC. “É necessária 
a descrição precisa do 
objeto da contratação 
e das necessidades do 
órgão, levando em con-
sideração a qualidade e 
as quantidades a serem 
contratadas”, finaliza a 
nota.

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Prefeituras do Cariri 
devem garantir 
transparência em 
licitações

Os 29 municípios do 
Cariri deverão adotar 
medidas para garantir 
transparência e efici-
ência em licitações, 
após orientação con-
junta entre o Ministério 
Público Federal (MPF) e 
o Ministério Público de 
Contas do Ceará (MPC). 
Os órgãos pretendem 
evitar o desperdício de 
dinheiro público que 
ocorre, por exemplo, 
com superfaturamento 
de preços ou sem a 
execução de serviços 
contratados.

“Com essa medida, o 
MPF e o MPC buscam 
promover a transparên-
cia e a fiscalização dos 
contratos administra-
tivos, garantindo o uso 
adequado dos recursos 
públicos e a manuten-
ção do equilíbrio eco-
nômico-financeiro em 
benefício da socieda-
de”, explica o MPF em 
nota enviada ao Jornal 
do Cariri.

Entre as recomenda-
ções, os órgãos orienta-
ram a necessidade de 
estudo prévio e ampla 
pesquisa de preços 
“para a formação do 
orçamento estimado da 
licitação”. Além das co-
tações costumeiramen-

O ex-prefeito 
de Juazeiro 
do Norte, 
Manoel 

Santana (PT), garan-
tiu que seu partido 
terá candidatura pró-
pria e acabou fazendo 
um apelo para que 
o deputado estadual 
e vice-presidente da 
Assembleia Legisla-
tiva, Fernando San-
tana (PT), assuma o 
comando do projeto 
rumo à Prefeitura. 
Segundo Dr. Santana, 
o deputado é o único 
que consegue unir o 
PT e os partidos de 
esquerda em Juazeiro. 

Da Redação 
redacao@jornaldocariri.com.br

Dr. Santana garante que 
candidatura de Fernando tem 
aval de Camilo e Guimarães

Em 2020, Dr. Santa-
na chegou a anunciar 
a candidatura, mas 
Fernando acabou 
desmentindo. Para 
este ano, Dr. Santana 
garante que há uma 
vontade por parte do 
deputado federal José 
Guimarães (PT) e do 
ministro da Educa-
ção Camilo Santana 
(PT), e que a defini-
ção é uma questão 
de tempo. Fernando 
tem repetido que é 
soldado do partido e 
que a decisão passa 
por Camilo. Sobre as 
declarações, Fernando 
não se manifestou. 

Dr. Santana anun-
ciou uma articulação 
para o fechamento 
de aliança entre o 

Dr. Santana 
anunciou uma 
articulação para 
o fechamento de 
aliança entre o 
PT e o MDB

PT e o MDB, tendo o 
MDB a indicação do 
candidato a vice na 
chapa. Ainda segundo 
Dr. Santana, houve 
uma conversa com o 
ex-prefeito Raimundo 
Macedo e o seu filho, 
o deputado estadual 
Davi Macedo. O petis-
ta avaliou o encontro 
com boas perspec-
tivas de futuro. Dr. 
Santana quer repetir a 
aliança que o levou a 
Prefeitura em 2008.

FOTO: REPRODUÇÃO FACEBOOK
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Metropolitana Busca ativa escolar 
bate meta no Cariri

>> CONTRA A EVASÃO

Participação da família é de suma importância no processo de ensino-aprendizagem

o monitoramento e o 
acompanhamento cons-
tantes da frequência 
escolar. A partir de três 
faltas, as escolas são 
orientadas a entrar em 
contato com os alunos 
para entender o porquê 
do afastamento. “Caso 
o aluno não retorne, 
isto é, não ocorra êxito 
com essa ação é feita 
uma visita domiciliar”, 
explica.

De acordo com o 
assessor, entre as ações 
desenvolvidas, estão 
o Programa Educação 
e Família e o Projeto 
Pais Presentes, voltados 
para o estreitamento 
de vínculos e respon-
sabilização do papel da 
família junto à escola 
para o processo de en-
sino-aprendizagem no 
ambiente escolar.

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Uma pes-
quisa do 
Serviço 
Social da 

Indústria/ Serviço 
Nacional de Aprendiza-
gem Industrial (Sesi/Se-
nai), em parceria com o 
Instituto FSB Pesquisa, 
aponta que o Brasil en-
frenta um alto índice de 
evasão escolar. A falta 
de condições e a neces-
sidade de trabalho são 
algumas das principais 
causas responsáveis 
pelo abandono esco-
lar. Nadando contra a 
corrente, a Educação 
caririense atua com o 
movimento de busca 
ativa.

Dados do Selo Uni-
cef apontam que, até 
a primeira quinzena 
de abril, municípios 
do Cariri que possuem 
busca ativa conse-
guiram levar de volta 
à sala de aula 1.199 
alunos da rede pública 
municipal de ensino 
(18,36% a mais do que 
a meta estabelecida). 
Em Juazeiro do Norte, 
por exemplo, enquanto 
a meta era de buscar 
291 estudantes, foram 
realizadas 304 matrícu-
las e rematrículas.

Willyam Sousa, 
assessor de Programas 
e Projetos da Secretaria 
de Educação (Seduc) 
de Juazeiro do Norte, 
conta que são feitos 

Municípios 
intensificam 
ações contra a 
evasão escolar

FOTO: ASCOM JUAZEIRO DO NORTE

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Caso o aluno não 
retorne, isto é, 
não ocorra êxito 
com essa ação, é 
feita uma visita 
domiciliar.

WILLYAM SOUSA
Assessor Seduc
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GiroK    Ronuery Rodrigues

Grande Cariri

Copa Tapera Novas Casas MST em Mauriti
A Copa Tapera Regional de Futsal Masculino 

de Nova Olinda começou no último dia 02 de 
junho. Na competição estão inscritas 16 equi-
pes de diversos municípios. Os jogos ocorrem 
sempre às sextas-feiras e sábados, no Ginásio 
Laurênio Alves Feitosa, com entrada gratuita.

Na comunidade de Jamacaru, em Missão 
Velha, 29 famílias que perderam suas casas após 
desastre natural ganharão novas residências. O 
Ministério da Integração Nacional liberou recur-
so para construção dos novos imóveis. O investi-
mento é superior a R$ 2 milhões.

Uma reunião entre o Governo do Ceará, Prefei-
tura de Mauriti e o Movimento dos Trabalhado-
res Sem Terra, discutiu medidas para melhorar 
a situação das mais de 30 famílias dos acam-
pamentos Maria Bonita e Vida Nova, a fim de 
garantir condições dignas de moradia e sustento.

O problema do transpor-
te escolar em Campos Sales 
continua. Mesmo com 
as cobranças feitas pelos 
vereadores, faltam veículos 
em algumas localidades, 
a frota está sucateada e o 
Ministério Público solici-
tou inspeção nos veículos 
utilizados para o serviço.

Transporte EscolarBarro intensifica 
produção de leite

FOTO: REPRODUÇÃO

Leite é comercializado junto a empresas de laticínios

Barro adotou estratégias para fortalecer a produ-
ção de leite. Entre as medidas que estão impul-
sionando o setor foi a aquisição de tanques de 
armazenamento para os distritos de Cuncas e 

Monte Alegre. Cerca de 30 agropecuaristas produzem em 
torno de 2.500 litros de leite por dia, sendo destinados às 
empresas que produzem doces, queijos e outros derivados. 
Com a chegada dos novos tanques de armazenamento, a 
Secretaria de Agricultura observa o aumento na produção, 
resultado da melhoria na capacidade de estocagem.

LABORATÓRIO DE ANÁLISES CLÍNICAS CLINIAFAGU LTDA
CNPJ: 16.422.766/0001-02

Torna público que Requereu à Autarquia de 
Meio Ambiente de Juazeiro do Norte-AMAJU 
a Renovação da Licença de Operação para 
(LO) na cidade de Juazeiro do Norte - CE, 
Rua São Paulo, nº901, Centro, Juazeiro do 
Norte. Foi determinado o cumprimento das 
exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

LABORATORIO DE ANÁLISES SOCIEDADE 
EMPRESARIAL CLÍNICA  LTDA

CNPJ: 06.741.144/0001-85

Torna público que Requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte-AMAJU a Renovação da 
Licença de Operação para (LO) na cidade de Juazeiro 
do Norte - CE, Rua Todos os Santos, nº30 Centro, 
Juazeiro do Norte Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

RMC COMÉRCIO DE ALIMENTOS LTDA
CNPJ: 32.267.292/0042-98

Torna público que Requereu à Autarquia Municipal 
de Meio Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU, a 
Regularização de Licença de Operação - LO, para 
Comércio varejista de mercadorias em geral, com 
predominância de produtos alimentícios - Supermercado 
(Cód. 09.04), localizado na Rua Dr. Mário Malzoni, 899 
– Lagoa Seca , município de Juazeiro do Norte-CE. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

MANOEL MOREIRA PEQUENO NETTO
CPF: 809.370.633-04

Torna público que Requereu a Superintendência 
Municipal do Meio Ambiente – SUPERMATA a licença 
única – para a criação de animais – sem abate 
(Bovinocultura) localizada na fazenda Açude Velho– 
distrito de Carrapateiras, na zona rural do município 
de Tauá – Ceará, CEP 63.660.000. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas normas e 
instruções de licenciamento da Superintendência do 
Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA.

RMC COMÉRCIO DE ALIMENTOS LTDA
CNPJ Nº 32.267.292/0046-11

Torna público que Requereu à Secretaria de 
Meio Ambiente - SEMMA a Regularização da 
LicençaSimplificada, para Atividade de Comércio 
varejista de mercadorias em geral, com predominância 
de produtos alimentícios - supermercados, localizada 
no município de Crato, na Rua Zacarias Gonçalves, 84 
– Centro – Crato/CE. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da SEMMA.

LOTEAMENTO CARIRI VILLE SPE LTDA-ME
CNPJ: 32.456.776/0001-07

Torna público que Requereu à Superintendência 
Estadual do Meio Ambiente - SEMACE a Renovação da 
Licença de Instalação – N° 233/2019 - DICOP, para 
Instalação do Loteamento Cariri Ville II – Atividades 
Imobiliárias – Loteamento/Parcelamento. Localizado 
em Sitio Arraial, SN – Santa Tereza – município de 
Missão Velha / CE. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da SEMACE.

NOVO RIO CARIRI COMERCIAL DE VEÍCULOS LTDA
CNPJ: 18.602.587/0001-74

Torna público que Requereu à Autarquia de 
Meio Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU a 
Regularização a Licença de Operação para a atividade 
comercial é prestação de serviços de mecânica e 
funilaria na cidade de Juazeiro do Norte na Av. Padre 
Cícero, Nº 3280 no Bairro: São José. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas normas e 
instruções de licenciamento da AMAJU.

RMC COMÉRCIO DE ALIMENTOS LTDA
CNPJ: 32.267.292/0040-26

Torna público que Requereu a Autarquia Municipal 
de Meio Ambiente de Juazeiro do Norte – AMAJU, a 
Regularização de Licença de Operação - LO, para 
Comércio varejista de mercadorias em geral, com 
predominância de produtos alimentícios - Supermercado 
(Cód. 09.04), localizado na Rua São Pedro, 2393 – 
Santa Tereza, município de Juazeiro do Norte-CE.Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

CLINIAFAGU CLINICA MÉDICA LTDA
CNPJ: 11.263.034/0001-95

Torna público que Requereu à Autarquia de 
Meio Ambiente de Juazeiro do Norte-AMAJU a 
Renovação da Licença de Operação para (LO) na 
cidade de Juazeiro do Norte - CE, Rua São Paulo, 
nº901, Centro, Juazeiro do Norte. Foi determinado 
o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.
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O vereador Janú 
(Republicanos) de-
nunciou irregulari-
dades no transporte 
escolar de Juazeiro 
do Norte. Em vídeo 
reproduzido duran-
te sessão plenária, o 
parlamentar fl agra 
um motorista não 
habilitado transpor-
tando crianças em 
um veículo escolar 
do Município. Na 
abordagem, o con-
dutor confessa não 

possuir carteira de 
habilitação cate-
goria D, documen-
to obrigatório para 
condução de ônibus 
escolar, e disse que 
executava o servi-
ço com a permissão 
do coordenador de 
transporte escolar.

“É uma denúncia 
muito grave, pois 
se trata de crian-
ças. O que a gente 
viu foi total irres-
ponsabilidade. Está 

comprovado que ele 
[o coordenador de 
transporte escolar] 
dava o veículo para 
uma pessoa não-ha-
bilitada dirigir. Isso é 
crime. Essa pessoa 
deve ser exonera-
da e uma pessoa de 
responsabil idade 
deve assumir”, disse 
o vereador, que ain-
da pediu a exonera-
ção do coordenador 
de transportes do 
Município.

Em pronuncia-
mento na quinta 
(25), o vereador Dr. 
Victor (PSB) disse 
que foi surpreen-
dido, nas redes so-
ciais, com imagens 
que mostram, se-
gundo ele, a baixa 
qualidade do far-
damento entregue 
aos alunos da rede 
pública munici-
pal de ensino. De 
acordo com o par-
lamentar, o Municí-
pio já gastou R$ 
3 milhões em 
três contra-
tos de far-
d a m e n t o 
e s c o l a r , 
além de 
ter atra-

sado a entrega do 
material.

“Fardas que ca-
biam duas pesso-
as dentro, tênis de 
qualidade péssima 
e muito maior do 
que os nossos alu-
nos precisavam. 

Descobrimos que 
três contratos já 
receberam, juntos, 
mais de R$ 3 mi-
lhões, e já estão 
empenhados R$ 4,7 
milhões. Nosso di-
nheiro está sendo 
utilizado de forma 
péssima e com ma-
terial de baixa qua-
lidade”, denunciou.

camarajuazeirodonorte

camaradejuazeirodonorte

www.camarajuazeiro.ce.gov.br

JANÚ PEDE EXONERAÇÃO DO 
COORDENADOR DE TRANSPORTES

DR. VICTOR DESAPROVA 
QUALIDADE DO FARDAMENTO 
ESCOLAR DA REDE MUNICIPAL

TRABALHOS LEGISLATIVOS

qualidade do far-
damento entregue 
aos alunos da rede 
pública munici-
pal de ensino. De 
acordo com o par-
lamentar, o Municí-
pio já gastou R$ 
3 milhões em 
três contra-
tos de far-
d a m e n t o 
e s c o l a r , 
além de 
ter atra-

péssima e com ma-
terial de baixa qua-
lidade”, denunciou.

“Nosso 
dinheiro está 

sendo utilizado 
de forma 

péssima e 
com material 

de baixa 
qualidade”

Câmara de Juazeiro antecipa 13º salário e 
injeta R$ 457 mil na economia do Município
A Câmara de Jua-

zeiro do Norte 
saiu na frente e 

antecipou o pagamen-
to da primeira parcela 
do 13º salário para to-
dos os servidores do 
Legislativo municipal. 
O valor está disponí-
vel para os servidores 
desde o dia 22 deste 
mês. 

De acordo com o 
presidente Capitão 
Vieira Neto (PTB), a 
antecipação da me-
tade do 13º salário 
totaliza um montante 
de R$ 457.194,04, con-
tribuindo com o aque-
cimento da economia 
do Município. 

Capitão Vieira ain-
da reforça que a me-
dida faz parte da po-
lítica de valorização 
do servidor público do 
Legislativo Municipal. 

Além disso, a Câma-
ra tem mantido em 
dia os pagamentos 

de funcionários e dos 
contratos com forne-
cedores.

ACOMPANHE OS TRABALHOS 
LEGISLATIVO DA CÂMARA DE 

JUAZEIRO NO INSTAGRAM

De acordo com o presidente Capitão Vieira Neto 
(PTB), a antecipação da metade do 13º salário totaliza 

um montante de R$ 457.194,04, contribuindo com o 
aquecimento da economia do Município. 

FOTOS: LUCAS FOTÓGRAFO
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03/06 - SAB - NOITE DAS SOLTEIRONAS
LARGO DA MATRIZ 

PALCO BOSCO SÁ - LARGO DO ROSÁRIO

FÁBIO CARNEIRINHO • JOÃO CLÁUDIO MORENO

de  30/5 A 03/06 
SEMINÁRIO SOBRE A PATRIMONIALIZAÇÃO DA FESTA DE SANTO ANTÔNIO 

NO CONTEXTO DA  PROMOÇÃO DO TURISMO NO CARIRI CEARENSE.

04/06 - DOM - ABERTURA DOS FESTEJOS
ALVORADA FESTIVA • CELEBRAÇÃO DA SANTA

MISSA NA  IGREJA MATRIZ DE SANTO ANTÔNIO •
DESFILE DOS GRUPOS FOLCLÓRICOS NO CORREDOR 

CULTURAL: MATRIZ - LARGO DO ROSÁRIO

07/06 - QUARTA DO FORRÓ

WAWÁ PINHO • GUSTAVINHO E HAROLDINHO
TATY GIRL

06/06 - TER - LARGO DO ROSÁRIO 

11/06 - DOM - IGREJA DA MATRIZ 

FELIPE AMORIM • HENRIQUE SANTOS
YAN CANTOR

PAULO BRENO • MARCELO E RAYANE
BONDE DO BRASIL

13/06 - TER - DIA DE SANTO ANTÔNIO
ENCERRAMENTO COM SHOW RELIGIOSO

PADRE FÁBIO DE MELO

DÉ DO NORTE E BANDA • ÍTALO QUEIROZ
ALCYMAR MONTEIRO • ELBA RAMALHO

PALCO MESTRE ZÉ PEDRO
PRAÇA ENGENHEIRO DORIA (PRAÇA DA ESTAÇÃO)

MANINHO E BANDA • WALDONYS
JORGE DE ALTINO • LEONARDO DE LUNA

PALCO MESTRE FRANCISCA RODRIGUES - MARCO ZERO

FORRÓ TAPERA • JOÃOZINHO DO EXU
LUIZ FIDELIS • SANTANA O CANTADOR

PALCO RUA DA MATRIZ

CÍCERO DO ASSARÉ  • CORAL DA ABOIOS

12/06 - SEG - DIA DOS NAMORADOS
LARGO DO ROSÁRIO

LARGO DO ROSÁRIO

16 E 17/06 - FESTIVAL DE QUADRILHAS 
NO COMPLEXO MAIS INFÂNCIA

ILHAS DE FORRÓ PÉ DE SERRA COM ATRAÇÕES LOCAIS

CASAMENTO COMUNITÁRIO DAS
NOIVAS DE SANTO ANTÔNIO

MP tenta impedir  
danos à fauna e à flora

>> MEIO AMBIENTEDia a Dia
Exploração ambiental pode ter causado danos irreversíveis

MP contesta transformação de 
zona rural em distrito turístico

O Ministério 
Público do 
Ceará (MP) 
ingressou 

com uma ação civil 
pública contra a apro-
vação de uma lei que 
criou o Distrito Turís-
tico dos Visgueiros, 
localizado na zona rural 
do Crato. Segundo o 
promotor de Justiça 
Thiago Marques, a lei 
transformou uma gran-
de parte da zona rural 
em área urbana espe-
cial, visando permitir a 
exploração imobiliária 

de modo desenfreado. 
E, ainda, sem a devida 
fiscalização para impe-
dir danos à fauna e à 
flora da localidade.

“A lei validou e con-
solidou intervenções 
urbanas em região inse-
rida na área de proteção 
ambiental Chapada 
do Araripe-Apodi, que 
também fica contígua 
a outra unidade de 
conservação, a Floresta 
Nacional do Araripe 
(Flona)”, explica o pro-
motor.

Ainda conforme o 
MP, a ausência de estu-
dos prévios e a atuação 
de estabelecimentos 
comerciais, como bares, 

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

restaurantes, pousadas, 
condomínios e uni-
dades de lazer, pode 
ter causado prejuízos 
irreversíveis ao meio 
ambiente. Entre os da-
nos estão a contamina-
ção do lençol freático, 
impermeabilização do 
solo, extinção de espé-
cies animais e a degra-
dação da flora, além da 
invasão da Flona.

“O MP não é contrá-
rio à exploração econô-
mica da região. Mas que 
ela seja feita de modo 
adequado adotando os 
parâmetros necessá-
rios para permitir uma 
exploração em busca 
do desenvolvimento 

sustentável”, conclui 
Thiago Marques.

O MP não é 
contrário à 
exploração 
econômica da 
região. Mas que 
ela seja feita de 
modo adequado

THIAGO MARQUES 
VIEIRA
Promotor de Justiça
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Especulação imobiliária invade a Floresta Nacional do Araripe
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Coluna     do Ben

Pâmela Tomé deve interpretar 
Xuxa na série que a Netflix está 
produzindo sobre Ayrton Senna. 
As gravações começam no próximo 
mês, em Buenos Aires. O responsá-
vel por dar vida ao atleta é Gabriel 
Leone. Alice Wegmann e Camila 
Márdila também estão no elenco. 
Eles vão interpretar a primeira 
esposa e a irmã de  Ayrton, respec-
tivamente. Com informações de 
Patrícia Kogut.

Começa nesta terça-feira (30) a 
venda de ingressos do Festival Ze-
pelim. Marcado para os dias 19 e 20 
de agosto, o evento reunirá grandes 
nomes da música nacional na capital 
cearense. Entre eles, os veteranos 
Ney Matogrosso e Gilberto Gil, e as 
revelações Marina Sena e Thiago 
Pantaleão. Dos mesmos realizadores 
do Festival Expocrato, o Zepelim che-
ga em sua segunda edição com mais 
demanda e focado na missão de não 
repetir erros logísticos do passado.

Cumprindo agenda no Ceará, a 
bispa Virgínia Arruda visitou os 
estúdios da Plus FM em Fortale-
za. Acompanhada do divulgador 
artístico Vevé Silva, ela foi recebi-
da pelo diretor comercial da casa, 
Clednei Vergara, e pelo locutor 
Mano Costa. A rede rádios Plus FM 
conta com mais de 10 emissoras no 
estado. No Cariri, a programação 
pode ser ouvida através da frequ-
ência 97.1.

Oswaldo Montenegro usou as 
redes sociais para esclarecer que o 
show que seria realizado no Crato, 
no último domingo (28), foi cancela-
do por descumprimento contratual. 
Em um longo comunicado aos fãs da 
região, o artista afirmou que tomará 
as medidas judiciais cabíveis contra 
a contratante, Flagra Magazine. Em 
abril, Rafael Cortez fez um desabafo 
na mesma linha e acusou o respon-
sável pela empresa, José Jadilson de 
Lima Souza, de aplicar um golpe.

Luz, câmera, ação Solta o som

Visita

Caso de polícia

Caririense de coração, 
Davi Bandeira lançou, na 
última semana, a versão 
deluxe do álbum “Intenso”. 
Entre as novidades do 
disco, está a versão acústica 
de “Louco de Amor”, 
parceria do cearense com 
o pernambucano Romero 
Ferro.

Mais intenso
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A briga judicial envolvendo Patrícia Poeta e Sô-
nia Abrão pode chegar ao fim antes do espe-
rado. Isso porque o Ministério Público de São 
Paulo solicitou que as apresentadoras fiquem 

frente a frente em audiência de conciliação. De acordo 
com o órgão, o caso pode ser solucionado com um acordo, 
sem a necessidade de ir ao tribunal. Será que Sônia vai 
estender a bandeira branca? A apresentadora do “A Tarde é 
Sua” é acusada de injuriar e caluniar a global. O processo 
foi movido em meio à cobertura da confusão envolvendo 
Patrícia e seu companheiro de “Encontro”, Manoel Soares.

Bandeira branca?

Benones Lessa

Antes de partir, Rita Lee deixou 
uma série de “tweets” inéditos. 
Escritos à mão nos últimos anos de 
vida da cantora, os pequenos textos 
serão reunidos em um livro. A obra 
será publicada pela Globo Livros em 
2024 e também contará com pos-
tagens antigas feitas pela artista na 
rede social, a exemplo da memorá-
vel “[...] A vida é curta e eu grossa”. 
Na última semana, foi lançada a 
segunda autobiografia de Rita, inti-
tulada “Outra autobiografia”.

Eterna



Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Natural da 
Paraíba e 
caririense 
de coração, 

Pedro Bandeira foi um 
dos maiores poetas e 
escritores brasileiros. 
Com extensa lista de 
projetos, premiações 
e reconhecimentos, o 
“Príncipe dos poetas 
populares” faleceu 
aos 82 anos de idade, 
no ano de 2020. Para 
preservar seu trabalho e 
proporcionar o acesso a 
pesquisadores e admi-
radores das próximas 
gerações, a família 
doou parte do acervo à 
Universidade Federal 
do Cariri (UFCA), que 
planeja, segundo o rei-
tor Ricardos Ness, criar 
um museu para expor 
os itens recebidos. 

Íria Maria Bandeira, 
filha do poeta, que rece-
beu o título de Tesouro 
Vivo do Estado do 
Ceará no ano de 2018, 
conta que o pai dela já 
tinha exposto o desejo 
de doar o material à 
universidade há alguns 
anos. À época, a UFCA 
era ainda o Campus Ca-
riri da Universidade Fe-
deral do Ceará (UFCA). 
Com o falecimento de 
Pedro, a filha atendeu 
à vontade do pai e teve 
o aval de outros fami-
liares. “Ganhou Pedro 
Bandeira, ganhou a 
universidade, ganhou o 
conhecimento, ganhou 
a cultura, ganhamos 
todas”, enfatizou. 

Ela acredita que 
preservar o acervo 
de Pedro Bandeira é 
preservar a história da 
cantoria. Como lembra, 
o trabalho dele inspi-

rou novos artistas e 
foi acompanhado por 
milhares de nordesti-
nos através do rádio, 
das poesias, dos shows 
e de inúmeros traba-
lhos. Dessa forma, Íria 
acredita que não teria 
sentido deixar o acervo 
inacessível ao público. 

“Pedro Bandeira era 
um homem de pros-
peridade em todos e 
nos melhores aspectos 
dessa palavra. Que essa 
energia, não só sua 
poesia, chegue a todos 
e todas, contagie e se 
multiplique. Fique a 
semente de amor, de 
luz, de inspiração, e de 
repente, a cantoria seja 
colocada no patamar 
que ela merece e deve 
estar”, finaliza. 

Jornal do Cariri
     - Região do Cariri - Ceará - De 30 de Maio a 05 de Junho de 202313

www.jornaldocariri.com.br
@jornaldocariri

Cultura

Leia, no site do JC, 
a matéria e a 
entrevista com 
Íria Bandeira.

jornaldocariri.
com.br

>> acesse

Pedro Bandeira 
era um homem 
de prosperidade 
em todos e nos 
melhores aspectos 
dessa palavra.

ÍRIA BANDEIRA
Filha do poeta
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                   Êpa!          Erika Souza

Barbalhou

O cantor Hick Barão, do hit “Netflix”, des-
pertou a atenção do empresário da música 
Rato Love, que levou o cantor para conhecer a 
sede da produtora em São Paulo.

O casal Roze Feliz e Cícero Moreira orga-
nizou-se entre um evento e outro, e aprovei-
tou um forró das antigas na companhia de 
amigos.

EstourouBadalação

Vixe!

Esta semana veio ao mundo o pequeno 
José Miguel, que é o terceiro filho do casal 
Vandinho Pereira e Alana Barbosa. Uma 
chuva de bênçãos à família.

Família crescendo

O clima de festa 
toma conta do 
Cariri! Vários 
estabelecimentos 
já estão 
apresentando 
suas decorações 
juninas. É pura 
animação!🎉🌽

É preciso 
estar atento ao 
consumo das 

tradicionais 
bombas de São 
João. Acidentes 

são comuns nesse 
período. Priorize a 

segurança!🔥🚫

Eita!

No clima da Festa de Santo Antônio, a 
barbalhense Ingryd Sobreira apresen-
tou aos seus seguidores das redes so-
ciais a lindeza que está a decoração da 

cidade em preparação para a festa. Neste final de 
semana, teremos a Noite das Solteironas e o tra-
dicional Cortejo do Pau da Bandeira. Viva Santo 
Antônio! Viva a nossa cultura tradicional!
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Esporte Judocas do Cariri levaram  
medalhas de prata e de bronze

>> CAMPEONATO CEARENSE 

Quatorze atletas integraram a competição

Caririenses são medalhistas 
em Campeonato de Judô

O Campeo-
nato Cea-
rense de 
Judô, re-

alizado entre os dias 
19 e 21 de maio em 
Fortaleza, foi palco de 
grandes conquistas 
para atletas do Cariri. 
Quatorze judocas da 
região competiram, 
onde dois foram cam-
peões cearenses, um 
vice-campeão e outro 
obteve a medalha de 
bronze. Os atletas re-
presentaram a equipe 
de judô Ikigai.

Professora de judô 
há mais de 10 anos, 
Eudiane Pinheiro 
conta que o treina-

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br
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Nós temos atletas 
que treinam muito 
e são muito bons 
no que fazem.

EUDIANE PINHEIRO
Professora de judô

LOTEAMENTO RECANTO DAS OLIVEIRAS LTDA
CNPJ: 35.130.527/0001-15

Torna público que REQUEREU a Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente de Crato – SEMMA, a Renovação 
da Licença de Instalação – LI, N° 012/2022 – COORD. 
AMB., para Atividade Imobiliária - Loteamento, 
localizada na Rua Doralice Pereira Lobo, SN – Bairro 
São Bento, município de Crato-CE.Foi determinado o 
cumprimento das exigências contidas nas Normas
e Instruções de Licenciamento da SEMMA.

JCA IMOBILIÁRIA E CONSTRUTORA LTDA
CNPJ: 17.542.513/0001-27

Torna público que REQUEREU a Autarquia Municipal 
de MeioAmbiente e Sustentabilidade de Barbalha – 
AMASBAR, a Renovação da Licença de Instalação – 
LI, N° 0205-01/2019 - AMASBAR, para Loteamento 
Urbano para fins residenciais, denominado Barbalha 
Village I, localizada no município de Barbalha-CE. 
Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento 
da AMASBAR.

JCA IMOBILIÁRIA E CONSTRUTORA LTDA
CNPJ: 17.542.513/0001-27

Torna público que REQUEREU a Autarquia Municipal 
de Meio Ambiente e Sustentabilidade de Barbalha 
– AMASBAR, a Renovação da Licença de Instalação – 
LI, N° 0205-02/2019 - AMASBAR, para Loteamento 
Urbano para fins residenciais, denominado Barbalha 
Village II, localizada no município de Barbalha-CE. 
Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento 
da AMASBAR.

mento da equipe para 
competições é reali-
zado desde o início 
do ano. A professora 
afirma, também, que 
o Cariri possui pou-
cas equipes do espor-
te, e que há uma difi-
culdade em arrumar 
parceiros que ajudem 

no custeio para as 
competições. “Nós 
temos atletas que 
treinam muito e são 
muito bons no que 
fazem. A gente tenta, 
ao máximo, conseguir 
levá-los para as com-
petições que alme-
jam”, comentou.
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Apito!     Victor Nogueira

O presidente Suarez Leite voltou 
atrás e não vai mais renunciar ao 
comando do Guarani de Juazeiro. 
Pelo contrário, há até uma movimen-
tação para definir o elenco que vai 
defender o Leão do Mercado na Taça 
Fares Lopes. O técnico mais cotado é 
Eduardo, que também vai comandar 
o Campo Grande no Campeonato 
Cearense Sub-20. A única coisa que 
não mudou foi a contratação dos 
reforços, que continuam sem chegar.

Voltou atrás

O Cariri está levando a sério a 
preparação para a disputa da Série C 
do Campeonato Cearense. A direto-
ria está certa de que não quer passar 
mais de uma temporada na compe-
tição. Por isso, além de montar um 
elenco forte para o nível da terceira 
divisão, vai realizar uma pré-tempo-
rada. O primeiro adversário será o 
Campo Grande.

A todo vapor
O Icasa continua atento ao mer-

cado em busca de reforços para a 
disputa da Taça Fares Lopes. Até 
o momento, o time anunciou doze 
novos nomes e renovou com outros 
dois. Mesmo com tantas novidades, 
o Verdão do Cariri tem tido dificul-
dade para encontrar atletas e está 
recorrendo ao mercado local para 
montar um time qualificado.

Dificuldade para contratarPé no chão
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O Barbalha voltou atrás e decidiu 
participar do Campeonato Cea-
rense Sub-20. Mesmo sem ter um 
elenco formado, contratou o expe-

riente Márcio Tarrafas para comandar a equipe 
no torneio estadual. Há menos de uma sema-
na da estreia, contra o Campo Grande, fora de 
casa, o treinador da Raposa ainda terá muito 
trabalho pela frente. E para a primeira roda-
da, vai precisar de um verdadeiro milagre para 
conquistar um bom resultado.

Missão quase impossível FOTO: REPRODUÇÃO

Márcio Tarrafas é o técnico do Barbalha para o Cearense Sub-20

O técnico Flávio Araújo foi 
oficialmente apresentado 
pelo Icasa no último final 
de semana e demonstrou 
muito “pé no chão” quanto 
à perspectiva do Verdão do 
Cariri na Taça Fares Lopes. 
O treinador não vê o Icasa 
entre os favoritos para o título 
do torneio. A parte física do 
elenco é a maior preocupação.

O abandono é 
um ato covarde e 
cruel. Os animais 
passam por um 
grande sofrimento 
quando são 
deixados para 
trás.

ELIZIANE LUCENA
Diretora do Centro de 
Zoonoses

24h
Centro de Zoonoses é alvo
de abandono de animais

O Centro de 
Zoonoses 
de Juazeiro 
do Norte se 

depara com o abandono 
de animais na porta do 
equipamento nas últi-
mas semanas. Em mé-
dia, um a dois animais 
são deixados por seus 
tutores semanalmen-
te no local, causando 
transtornos e submeten-
do os animais a condi-
ções precárias. O ato é 
uma prática criminosa 
perante a Lei Federal Nº 
14064, que configura 
crime por maus tratos e 
abandono de animais.

A diretora do Centro 
de Zoonoses, Eliziane 
Lucena, afirmou que 

muitos tutores deixam 
os animais na calçada 
do local, em situação 
debilitada e de vulnera-
bilidade. “Alguns pedem 
informações e acabam 
deixando os inocentes 
amarrados. O pior é que 
até por cima do muro já 
jogaram”, relata. A dire-
tora explica, ainda, que 
nem sempre é possível 
identificar os autores 
dos abandonos, mas que 
em todos os casos são 
registrados Boletins de 
Ocorrência (B.O).

Nos casos de abando-
no, o Centro de Zoono-
ses realiza testes para 
detectar alguma doença 
no animal, que é ava-
liado por veterinários. 
Caso não haja alguma 
zoonose, o animal é 
encaminhado para a 
adoção. “O abandono é 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

FOTO: REPRODUÇÃO

Animais são abandonados pelos tutores na porta do Centro de Zoonoses

um ato covarde e cruel. 
Os animais passam por 
um grande sofrimento 
quando são deixados 
para trás. Lembrando 
que animais são seres 
de direito, e devem ser 
respeitados!”, afirma a 
diretora.


